

## A278/2019

FDP im Gemeinderat · Rathaus E 5 · 68159 Mannheim

Oberbürgermeister der Stadt Mannheim Herrn Dr. Peter Kurz Rathaus, E 5 68159 Mannheim FDP im Gemeinderat Rathaus E 5 68159 Mannheim

Tel.: +49 621 293-9405 Fax: +49 621 293-9536

fdp@mannheim.de www.fdp-mannheim.de

16. September 2019

## Antrag zur Sitzung des Gemeinderats am 01. Oktober 2019

## Diskussion um Mobilitätspakt der Region transparent gestalten

Der Gemeinderat möge beschließen:

Die Verwaltung wird beauftragt:

- Dem Gemeinderat zeitnah vorzustellen, welche Positionen die Stadt Mannheim beim Mobilitätspakt einbringen will.
- Dem Gemeinderat die Projekte, die sie kurzfristig sowie langfristig für geeignet hält, Mobilität in der Region zu verbessern und Staus zu reduzieren, zur Diskussion und zum Beschluss in den entsprechenden Gremien vorzulegen, BEVOR diese in Verband Metropolregion Rhein-Neckar eingespeist werden.
- Frühzeitig Transparenz herzustellen über Zeitablauf der Diskussion und mögliche Positionen der Stadt zum Mobilitätspakt.

## Begründung:

Die FDP begrüßt ausdrücklich, dass die Partnerstädte Mannheim und Ludwigshafen, sowie die Region und die Wirtschaft sich darauf verständigt haben, jetzt kurzfristig einen Mobilitätspakt zu schließen und die absehbaren Verkehrsprobleme gemeinsam anzugehen, nachdem die Verbandsversammlung der Metropolregion Rhein-Neckar seit längerem an einem gemeinsamen Verkehrskonzept arbeitet, bisher ohne greifbares Ergebnis. Der Leidensdruck nach Sperrung der Hochstraße Süd löst endlich die dringend nötige stärkere Aktivität aus mit Konzentration auf den Kernraum im Bereich Autobahnring A 6 und A61. Allerdings sollte trotz der Notwendigkeit, kurzfristig tätig zu werden darauf geachtet werden, ausreichend Raum für Diskussion in den Gremien des Gemeinderats der Städte und der Umlandkommunen einzuräumen. Nur volle Transparenz und Einbeziehung der demokratisch legitimierten Entscheidungsträger wird zu gemeinsamen Lösungen mit größter Akzeptanz führen. Daher fordern wir die Stadtverwaltung Mannheim auf, mit guten Beispiel voran zu gehen und bereits in frühem Stadium mögliche Positionen der Stadt in der Region mit dem Gemeinderat zu diskutieren und über die geplanten Abläufe und Zeitpläne zu informieren.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Birgit Reinemund Stadträtin

Volker Beisel Stadtrat

26/201 Beisel

Prof. Kathrin Kölbl Stadträtin